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舞 鶴 市 議 会 
 

  

一般質問  １２月 ９日（月） １０時から 

       １２月１０日（火） １０時から 

       １２月１１日（水） １０時から 



１  松 田 弘 幸   公 明 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 括  

要                  旨 

 

 １ スポーツの振興について 

  (1) モルックの振興について 

  (2) モルック大会の開催について 

 

 ２ 一次産業支援について 

  (1) 一次産業支援の現状について 

  (2) さらなる支援について 

 

 ３ 舞鶴の観光資源について 

  (1) 観光資源の活用について 

  (2) 吉原歴史的景観保存活用について 

 

 

 

 



２  野 瀬 貴 則   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 計画的な学校給食費無償化について 

  (1) 中学校給食費無償化の状況について 

  (2) 次年度の方針と財源について 

  (3) 小学校給食費の無償化実施時期について 

  (4) 物価高騰の影響について 

  (5) 計画的な無償化の実施について 

 

 ２ アイリスオーヤマ舞鶴工場の新設について 

  (1) 舞鶴進出決定の経緯について 

  (2) 立地協定・防災協定について 

  (3) 地元の雇用や経済効果について 

  (4) 近隣地域への影響や課題について 

  (5) 市内企業の受注促進について 

  (6) 今後の誘致活動と新たな産業用地開発について 

 

 

 

 

 

 

 



３  水 嶋 一 明   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 括  

要                  旨 

 

 １ 中学校の部活動地域移行について 

  (1) これまでの課題や進捗状況、今後の方針について 

  (2) 地域の指導者の役割について 

 

 ２ 舞鶴市中学校新人体育大会（新人戦）の運営について 

  (1) 新人戦開催日までに中止が決定した競技種目について 

  (2) 陸上競技が中止と決定された理由の経緯について 

  (3) 昨年度の大会運営の課題の点検・評価について 

  (4) 今後の対策や方針について 

 

 ３ 本市の安全安心な取組について 

  (1) 地域の安全安心な取組の現状について 

  (2) 公共施設における取組の現状について 

 

 

 

 

 



４  小 西 洋 一   日 本 共 産 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 「国政に対する市の態度」について 

  (1) 国に意見する姿勢について 

  (2) 国と府に対する態度について 

 

 ２ 高浜原発１号機の「50 年超運転」について 

  (1) 「老朽原発再稼働」への態度について 

  (2) 原子力規制委員会の 10 月 16 日の決定について 

  (3) 被害地元自治体としての態度について 

 

 ３ 「北陸新幹線延伸計画」問題について 

  (1) 「北陸新幹線延伸計画」の新たな段階について 

  (2) 山陰新幹線誘致促進事業について 

 

 ４ 「子どもも先生も生き生きした学校づくり」について 

  (1) いじめ、体罰とハラスメントを一掃することについて 

  (2) 大阪・関西万博への学校参加について 

  (3) 教員給与をめぐる課題について 

 

 

 

 

 



５  西 村 正 之   超党・市民ファースト議員団  

質 問 方 法  一 括  

要                  旨 

 

 ・ アイリスオーヤマについて 

  ・ 企業誘致（工場立地）についての市長の思いについて 

 

 

 

 

 



６  杉 島 久 敏   公 明 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 括  

要                  旨 

 

 ・ 単身者の住まい確保について 

  (1) 高齢単身者について 

   ① 住み慣れた地域で暮らせる住宅確保の検討について 

   ② 住居確保における保証人問題について 

   ③ 公営住宅等の入居条件緩和について 

 

  (2) 若年単身者について 

   ① 住宅支援等の在り方や施策の方向性について 

   ② 住みやすさの提供について 

 

 

 

 

 

 



７  田 畑 篤 子   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ まちづくり戦略「おもてなしの心による満足度の高い観光の実現」に

ついて 

  (1) 観光ナビゲーターと観光ボランティア団体について 

  (2) 観光客を含む本市を訪れる方の受入れの認識と対応について 

  (3) 観光振興の取組について 

  (4) 観光振興と伝統的建造物群保存事業について 

 

 ２ 介護を必要とする介護者への支援について 

  (1) 舞鶴市第９期高齢者保健福祉計画（令和６年度～令和８年度）にお

ける「家族介護等への支援」について 

  (2) 第４期舞鶴市障害者計画・第７期舞鶴市障害福祉計画・第３期舞鶴

市障害児福祉計画について 

  (3) 本市の介護者支援について 

 

 ３ 舞鶴市立市民病院の在り方について 

  (1) 地域医療を担う市民病院としての役割について 

  (2) 訪問看護事業と今後の展開について 

  (3) 持続可能な病院運営について 

 

 

 

 



８  谷 川 眞 司   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 赤れんがパーク周辺の駐車場整備について 

  (1) 北吸三角地の駐車台数について 

  (2) 大型バスの駐車場について 

  (3) 関西万博・イベントが重なったときの駐車場について 

 

 ２ 舞鶴観光遊覧船船客用のトイレについて 

  ・ 舞鶴観光遊覧船船客用のトイレ整備の必要性について 

 

 ３ 市役所前バス停の整備について 

  ・ バス停の屋根について 

 

 ４ コワーキングスペースについて 

  ・ コワーキングスペースの成果について 

 

 ５ まなびあむについて 

  ・ 地域における「まなびあむ」の役割・活動について 

 

 

 

 

 

 

 



９  小 杉 悦 子   日 本 共 産 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 米づくりへの支援の充実について 

  (1) 今年夏からの米不足（令和の米騒動）や消費者米価の高止まりでの

状況から、生産者や消費者を守る政策の転換について 

  (2) 加工米や飼料米の本市の生産状況と、国のペナルティ政策をやめる

よう国に意見を言うことについて 

  (3) 米生産農家の推移と、価格保障と農家の所得補償などについて 

 

 ２ 有害鳥獣対策の充実について 

  (1) 「舞鶴市鳥獣被害防止計画」について 

  (2) 市内の有害鳥獣捕獲事業について 

 

 ３ 地域医療の確保について 

  (1) 「舞鶴市医療機能最適化検討会議」について 

  (2) 「これからの医療提供体制に関する意見交換会」について 

  (3) 国が進める「地域医療構想」について 

 

 

 

  

 



10  仲 井 玲 子   超党・市民ファースト議員団  

質 問 方 法  ３ 分 割  

要                  旨 

 

 １ 舞鶴市役所の働きやすさ、働きがいの向上への取組について 

  (1) 庁内ワークスタイルイノベーションについて 

  (2) メンタルヘルス対策について 

  (3) カスタマーハラスメント対策、ハラスメント対策について 

 

 

 ２ 子どもたちの地域への理解と愛着を醸成する「ふるさと学習」につい

て 

  (1) 各学校で行われている「ふるさと学習」の実績と効果について 

  (2) 子どもたちの主体的な取組の育成について 

 

 

 ３ 工事における新技術、新工法の導入について 

  ・ 公共工事における新技術、新工法を導入するための体制について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

分割 

分割 



11  小 谷 繁 雄   公 明 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 子どもたちの学びを支える取組について 

  (1) 不登校の現状について 

  (2) 不登校の子どもたちへの支援策について 

  (3) 学びの多様化に向けた取組について 

  (4) オンライン学習支援について 

  (5) 不登校支援における保護者との連携について 

 

 ２ ＧＩＧＡスクール端末の更新について 

  (1) ＧＩＧＡスクール端末の現状について 

  (2) 端末の買い替えと処分について 

  (3) 小型家電リサイクル法に基づく処分について 

  (4) 予算措置と今後の対応について 

 

 

 

 

 

 

 



12  今 西 克 己   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

１ 京都舞鶴港の振興と機能強化、整備について 

  (1) 京都舞鶴港の振興と機能強化について 

  (2) 前島ふ頭の整備状況について 

  (3) 第３ふ頭の機能強化と運用等について 

   ① 埠頭の現状について 

   ② 現在の埠頭の供用状況について 

   ③ 災害発生時の防災拠点としての考え方について 

   ④ 第７次舞鶴市総合計画後期実行計画上の位置づけについて 

  (4) 第３ふ頭の整備等について 

   ① 埠頭既存施設の老朽化について 

   ② 埠頭北側先端護岸の現状について 

   ③ 埠頭北側先端護岸の岸壁化について 

   ④ 国・府に対する要望について 

 

 ２ ツキノワグマ対策について 

  (1) 本年度のツキノワグマの捕獲と捕獲後の処分状況について 

   ① 京都府内及び近隣府県の捕獲状況について 

   ② 東、西、加佐猟友会ごとの捕獲件数と放獣、殺処分件数について 

   ③ 捕獲現場での放獣と殺処分の基準と判断について 

   ④ 府、市職員の捕獲現場での役割と対応について 

   ⑤ 被害防止捕獲の強化について 

  (2) ツキノワグマ捕獲後の銃器使用による殺処分について 

   ① 猟友会員の判断による捕獲現場での使用について 

   ② 京都府内及び他府県の銃器使用の現状について 

  (3) 精神的被害に対する対策について 

  (4) 担当職員の増員について 

  (5) ツキノワグマが指定管理鳥獣に指定されたことに伴う今後の対策

について 

   ① 推定生息個体数を把握するためにも目撃情報（出没情報）を周知

徹底することへの取組について 

   ② 京都府、国への積極的捕獲推進への要望について 



13  南  正 弘   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 本市の不登校問題について 

  ・ 不登校の増加について 

   ① 未然防止と早期発見について 

   ② アウトリーチ事業と若者の引きこもり支援施策について 

   ③ 第三の居場所づくりについて 

 

 ２ 市民からの要望、希望について 

  ・ 市内のトイレについて 

   ① 市内の公衆トイレについて 

   ② 新しい公衆トイレの設置について 

 

 

 

 

 

 



14  伊 田 悦 子   日 本 共 産 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 未来を支える教育としての給食について 

  (1) 舞鶴市教育振興大綱・舞鶴市総合教育会議の中での給食について 

  (2) 現在の給食の課題に対する認識と、その解決につながるスクールラ

ンチ方式を見直すことについて 

  (3) 小学校給食費無償化を一日も早く実施すること等について 

 

 ２ 教育振興費・体育後援会の見直しについて 

  (1) 実態の把握と適切な対応について 

  (2) 地方財政法に抵触すると考えられることについて 

  (3) 教育振興費・体育後援会を見直すことについて 

 

 ３ ジェンダー平等のまちづくりについて 

  (1) 国内外のジェンダー施策に対する市の認識について 

  (2) 本市職員の管理職に占める女性職員の割合等について 

  (3) 女性のための相談室の充実強化について 

  (4) パートナーシップ制度を創設することについて 

 

 

 

 



15  廣 瀬  昇   超党・市民ファースト議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

１ 舞鶴市の地域医療の在り方について 

  (1) 舞鶴市医療機能最適化検討会議について 

  (2) 救急搬送について 

  (3) 舞鶴ナースインターンシップについて 

 

 ２ 教育による地域活性化について 

  ・ 舞鶴市における探究学習の推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



16  上 羽 和 幸   公 明 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 ・ 予算編成について 

  (1) 令和７年度の予算編成見込みについて 

  (2) 新規・拡大事業予算について 

  (3) 枠配分方式について 

   ① 各部局への配分の基準について 

   ② 個別事業の査定、部局提案の査定について 

   ③ スクラップアンドビルドについて 

   ④ 部局を越えた提案について 

   ⑤ 政策枠について 

  (4) 防衛施設民生安定助成事業について 

 

 

 

 



17  眞 下 弘 明   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ ネーミングライツについて 

  ・ 現在の応募状況について 

 

 ２ 北朝鮮人権侵害問題啓発週間の舞鶴市における取組について 

  (1) 北朝鮮人権侵害問題啓発週間の舞鶴市内小中学校における学校教

育の取組について 

  (2) 拉致問題に対する理解促進に係る啓発事業の実施について 

  (3) 北朝鮮人権侵害問題啓発週間のライトアップについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



18  川 口 孝 文   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ カラーユニバーサルデザインの推進について 

  (1) 小・中学校のカラーユニバーサルデザインの現状と課題について 

  (2) 市刊行物などのカラーユニバーサルデザインの現状と課題につい

て 

  (3) ガイドラインの作成などについて 

 

 ２ 有害鳥獣捕獲について 

  (1) 舞鶴市の有害鳥獣捕獲の現状と課題について 

  (2) 来期に向けた取組について 

 

 

 

 



19  福 本 明 日 香   超党・市民ファースト議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ インクルーシブ教育について 

  (1) 副籍・副学籍・支援籍について 

  (2) 通級指導教室・支援級について 

  (3) 市内全域での理解促進と推進について 

 

 ２ 障害者への支援について 

  (1) 施設入所における障害児への支援について 

  (2) 障害者年金対象外の方への不安に対する支援について 

  (3) 本市独自の障害者雇用の促進と社会的インクルーシブの推進につ

いて 

  (4) 虐待・ヤングケア・ダブルケアへの支援について 

 

 ３ ＡＣＰ（人生会議）とよりよい終活について 

  (1) ＡＣＰ（人生会議）の本市の考えについて 

  (2) 本市独自のエンディングサポートについて 

  (3) 安心して暮らせる舞鶴を目指すことについて 

 

 



20  眞 下 隆 史   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 公共土木工事時に発生する土砂・浚渫土の取扱いについて 

  (1) 市が行う土木工事時に発生する土砂・浚渫土の取扱いについて 

  (2) 国・京都府が行う土木工事時に発生する土砂・浚渫土の取扱いにつ

いて 

  (3) 舞鶴湾内の土砂堆積に対する市の考え方について 

 

 ２ 舞鶴市出身者に対するＵＪターンの取組について 

  (1) 市が実施している舞鶴出身者に対する関わりの現状について 

  (2) 現在、舞鶴市を離れている舞鶴出身者に対し、直接舞鶴市へ来てい

ただく機会の創出について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



21  上 野 修 身   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 ・ 山林整備について 

  (1) 竹林問題について 

  (2) 災害防止としての森林整備について 

  (3) 生業としての林業について 

 

 

 

 

 

 

 

 



22  高 橋 秀 策   超党・市民ファースト議員団  

質 問 方 法  ２ 分 割  

要                  旨 

 

 １ 来年度予算について 

  ・ 来年度予算の方向性について 

 

 ２ 中総合会館のこども施策の拠点化について 

  ・ こども施策のワンストップ化について 

 

 

 ３ 脱炭素の取組について 

  ・ カーボンゼロの取組について 

   ・ 進捗状況や今後の取組について 

 

 ４ 教育について 

  (1) 教職員の働き方改革について 

   ・ 現在の取組と今後の方向性について 

  (2) 学校のグラウンドの維持管理について 

 

 

 

 

 

 

 

分割 



23  山 本 治 兵 衛   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 子ども食堂への支援について 

  ・ 市内各地への子ども食堂に対する舞鶴市の支援について 

 

 ２ 北陸新幹線と山陰新幹線の誘致促進について 

  (1) 誘致促進の取組について 

  (2) 北陸新幹線のルート再検討について 

 

 ３ 城南中学校の借地問題について 

  (1) 借地問題の概要について 

  (2) 問題解決の取組に関する現状について 

  (3) 解決の方向性について 

 

 ４ 西舞鶴駅の西口駅前広場整備工事について 

  (1) 遅延した要因について 

  (2) 整備のスケジュールについて 

  (3) 今回の工事で完了する部分について 

  (4) 今後の整備について 

 

 ５ １０３万円の壁について 

  (1) 地方財政への影響について 

  (2) 減収分の交付税措置について 

 

 

 

 

 

 

 



24  尾 関 善 之   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 今後の体育館整備について 

  (1) 整備に係る基本的な考え方について 

  (2) 体育館の機器機能選択について 

  (3) 本体機器の選択について 

  (4) 公開について 

 

 ２ 倉梯小学校エアコン整備について 

  (1) 大規模改修について 

  (2) 既設エアコンの整備年度について 

  (3) 耐用年数について 

  (4) 今回の空調設備改修工事費について 

  (5) 補修用性能部品の保有期間について 

  (6) 冷媒に使用されているガスについて 

  (7) 省エネ効果について 

 

 

 

 

 

 



令和６年１２月定例会質問通告者 

 

（一般質問） 

１ 松 田 弘 幸 議 員 （ 公 明 党 議 員 団 ） 一 括 

２ 野 瀬 貴 則 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

３ 水 嶋 一 明 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一 括 

４ 小 西 洋 一 議 員 （ 日 本 共 産 党 議 員 団 ） 一問一答 

５ 西 村 正 之 議 員 （ 超党・市民ファースト議員団  ） 一 括 

６ 杉 島 久 敏 議 員 （ 公 明 党 議 員 団 ） 一 括 

７ 田 畑 篤 子 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

８ 谷 川 眞 司 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 

９ 小 杉 悦 子 議 員 （ 日 本 共 産 党 議 員 団 ） 一問一答 

10 仲 井 玲 子 議 員 （ 超党・市民ファースト議員団  ） ３ 分 割 

11 小 谷 繁 雄 議 員 （ 公 明 党 議 員 団 ） 一問一答 

12 今 西 克 己 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

13 南  正 弘 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 

14 伊 田 悦 子 議 員 （ 日 本 共 産 党 議 員 団 ） 一問一答 

15 廣 瀬  昇 議 員 （ 超党・市民ファースト議員団  ） 一問一答 

16 上 羽 和 幸 議 員 （ 公 明 党 議 員 団 ） 一問一答 

17 眞 下 弘 明 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

18 川 口 孝 文 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 

19 福 本 明 日 香 議 員 （ 超党・市民ファースト議員団  ） 一問一答 

20 眞 下 隆 史 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

21 上 野 修 身 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 

22 高 橋 秀 策 議 員 （ 超党・市民ファースト議員団  ） ２ 分 割 

23 山 本 治 兵 衛 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

24 尾 関 善 之 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 
 


